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Что сейчас творится в голо-

ве белорусского президента,

что он планирует, что заду-

мал?..

Сотни прогнозов написаны

белорусскими, российскими,

западными политологами,

аналитиками, журналистами

на эту тему; много сделано ар-

гументированных раскладов,

взвешенных предположений.

Но корреспондент агентства

Reuters на саммите в Ереване

cделал снимок белорусского

лидера, которым сказано всё.

В глазах белорусского пре-

зидента такая щемящая бе-

зысходность, такое пронзи-

тельное одиночество, что ста-

новится жутко. Это глаза чело-

века, который понимает, что

загнан в угол. В них уже не

азарт, не самолюбование, не

уверенность. В них даже не

страх. В них обреченность.

Браваду и оптимизм стара-

тельно демонстрирует окруже-

ние белорусского лидера. «Со-

всем ничего не случится, если

Россия вслед за Европой не

признает итоги предстоящих

президентских выборов», - пи-

шет штатный славослов режи-

ма Александр Зимовский. «Мы

не пропадем без российской

нефти, привезем ее из Ирана

и Венесуэлы», - дружно убеж-

дают государственные СМИ.

«Нам не страшны мировые

цены на российский газ, так

как в стране принята програм-

ма диверсификации поставок

газа», - рапортует правитель-

ство…

Потому что газ из Омана и

нефть из Ирана - это для Бела-

руси как картошка из космоса.

Поставки венесуэльской не-

фти (да и не столько там той

нефти, сколько из-за нее

шума) экономически мотиви-

рованы только тем, что за нее

никто никому не платит день-

ги: мы им - трактора и МАЗы,

они нам - нефть. Но как долго

можно продержаться без де-

нег?..

Спасительный Китай?.. Но он

никому в мире физических де-

нег не дает: только свое не луч-

шего качества оборудование и

технологии, причем недешево

и с возвратом. Вот рассказами

про эти сомнительные креди-

ты и дурит нам голову белорус-

ская пропаганда с утра до ве-

чера.

А Россия тем временем нача-

ла переговоры с ОБСЕ и наме-

рена принять участие в миссии

наблюдения за предстоящими

выборами президента Белару-

си в составе делегации от этой

организации. То есть впервые

в истории в оценке белорус-

ских выборов и легитимности

белорусского президента Рос-

сия может занять ту же пози-

цию, что и Европа. Несложно

догадаться, что особого от

(Îêîí÷. íà ñò. 2)
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Напрыканцы жніўня дэпутаты

Магілёўскага аблсавета на

трэццяй чарговай сесіі аблас-

нога Савета дэпутатаў 26

склікання разгледзелі ход вы-

канання дзяржаўнай Праграмы

развіцця і падтрымкі асабістых

падсобных гаспадарак грамад-

зян.

Падчас сесіі было адзначана,

што за перыяд ажыццяўлення

Праграмы гаспадаркамі на-

сельніцтва забяспечаны тэмп

роста валавай прадукцыі сель-

скай гаспадаркі 101,7 %.

За 2006-2009 гады у цэлым

па Магілёўскай вобласці не ат-

рымалась дасягнуць выканан-

ня 11-ці мерапрыемстваў з 22-

х кантралюемых. Ні адзін з рай-

выканкамаў вобласці не здолеў

выканаць цалкам даведзеныя

прагнозныя паказчыкі, якія

былі прадугледжаны абласной

праграмай.

Яшчэ больш сумныя вынікі

атрыманы за першае паўгод-

дзе 2010 года. За студзень-

чэрвень бягучага года тэмп ро-

ста валавай прадукцыі сельс-

кай гаспадаркі ў гаспадарках

насельніцтва  толькі 94,5 % к

адпаведнаму перыяду мінула-

га года. “Падтрымалі” так, што

толькі за дадзены перыяд вяс-

коўцы сталі трымаць менш буй-

ной рагатай жывёлы – на 6,3 %

(у тым ліку кароў – на 9, 3 %),

свіней – на 0,6 %, а колькасць

пасяўных плошчаў зменшыла-

ся на 3,4 %.

Сумныя вынікі, асабліва калі

даведваешся, што на рэаліза-

цыю мерапрыемстваў Прагра-

мы ў Магілёўскай вобласці за

чатыры гады выкарыстана 15,6

мільярдаў рублёў сродкаў рэс-

публіканскага бюджэта.

Áàðûñ Âûðâ³÷
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Москвы мнения по поводу оценки того, законно ли Лукашенко

занимает свой пост, не будут формулировать и другие страны

СНГ. То есть перед Александром Лукашенко четко обозначенны-

ми контурами маячит перспектива стать политическим изгоем.

А это означает, что если не в ходе самих выборов будет объявле-

но, что в Беларуси появился другой президент, то они, безус-

ловно, станут мощнейшим толчком для смены власти.

Как, почему, из-за чего это произошло?.. Кто и какие цели пре-

следует в этой психологической войне и беспрецедентном дав-

лении на белорусского лидера?.. Это отдельная большая тема.

Но объективно всё складывается так, что Лукашенко пора ухо-

дить. Потому что провести честные выборы - это при всей сла-

бости белорусской оппозиции означает для него второй тур го-

лосования, перед которым «вертикаль» будет бежать от своего

кумира, сверкая пятками. (О том, как это происходит, может хо-

рошо рассказать Вячеслав Кебич.) А традиционные белорусские

выборы, когда Лукашенко может отдать команду, сколько голо-

сов ему написать, - это политическая обструкция по всему пе-

риметру границ.

То есть получается, что по инерции наши государственные те-

леканалы все еще бодро вещают позитивные новости, а в глазах

главного героя этих новостей угасают остатки надежды.

Потому что так легко вершить судьбы тысяч, миллионов лю-

дей! По странным законам психологии очень просто сжать волю

в кулак и подписать, например, указ о переселении военного

городка, в котором сотни семей, из Витебской области в Брест-

скую. Так просто росчерком пера оставить людей без обустро-

енных частных домов и поселить их в квартиры-конурки в мно-

гоэтажках. Неприятно, но выполнимо - закрывать по всей стра-

не школы, детские сады, почты, ФАПы, заводы, оставляя людей

без работы… Но принять решение о том, чтобы переехать из ре-

зиденции «Дрозды» в свой благоустроенный дом в деревне Алек-

сандрия с сохранением полного государственного содержания

- это неимоверно сложно. Почему-то для многих это просто не-

мыслимо, это как смерть, как конец света. В этом решении че-

ловек остается один, совсем один…

Ñâåòëàíà Êàëèíêèíà, «Íàðîäíàÿ âîëÿ»

Ìîãèëåâ çàñòàâÿò

ðåãóëÿðíî

òðåçâåííè÷àòü
В каждый последний четверг

месяца, завершающего квар-

тал, в Могилеве будет прово-

диться День трезвости.

Как сообщили БелаПАН в от-

деле по идеологии Могилевс-

кого горисполкома, цель акции

— предупреждение правона-

рушений и пьянства среди на-

селения, профилактика асоци-

ального поведения граждан на

производстве и в сфере се-

мейно-бытовых отношений.

Ранее дни трезвости прово-

дились без установленной пе-

риодичности по инициативе

УВД Могилевского облиспол-

кома.

В День трезвости продажа

спиртных напитков через мага-

зины запрещается. В то же

время алкоголь будет реализо-

вываться в кафе и ресторанах,

отметили в отделе по идеоло-

гии.

Â Øêëîâñêîì ðàéîíå òîêîì óáèëî íà÷àëüíèêà

ãðóïïû ïîäñòàíöèè «Ìîãèëåâýíåðãî»
Как сообщила БелаПАН

старший помощник проку-

рора Могилевской области

Алла Кузнецова, следствен-

ный отдел прокуратуры об-

ласти по Шкловскому райо-

ну проводит проверку по

факту гибели в деревне

Александрия начальника

группы подстанции РУП

«Могилевэнерго».

Несчастный случай произо-

шел 14 сентября. 43-летний

могилевчанин был смертельно

травмирован электрическим

разрядом во время монтажа

электрооборудования в поме-

щении закрытых распредели-

тельных устройств подстан-

ции.

Ñÿðýäí³ çàðîáàê ó

Áåëàðóñ³ — 428 äîëàðà¢

У ліпені налічаны сярэдні за-

робак у пераліку склаў 1,282

мільёны рублёў.

Пра гэта БелТА паведамілі

ў Нацыянальным статыстыч-

ным камітэце.

У чэрвені сярэдні заробак

быў роўны 1,234 мільёна

рублёў.

Паверым?
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Âëàäèìèð Íåêëÿåâ
Белорусский оппозиционер

Владимир Некляев, который

считается одним из наиболее

сильных противников Лука-

шенко на предстоящих прези-

дентских выборах, объяснил

«Газете.Ru», что сам факт про-

ведения голосования в стране

по-прежнему под большим

вопросом. Официально о сво-

ем решении баллотироваться в

качестве кандидата от оппози-

ции Некляев заявил в первых

числах сентября.

— В какой момент вы окон-

чательно решили баллоти-

роваться в президенты?

— Когда понял, что на пло-

щадке гражданской кампании

«Говори правду», одной из це-

лей которой было объедине-

ние оппозиции, объединяться

никто не собирается.

Окончательно я это понял на

совещании лидеров оппози-

ции по выработке общей стра-

тегии проведения выборов и

выдвижении единого кандида-

та. Ничего там не выработа-

лось, не выдвинулось, и тогда

я решил идти на выборы само-

стоятельно.

— Как к этому отнеслись

ваши родные и ваша коман-

да?

— По-разному. Родные и дру-

зья отнеслись, скажем так,

сдержанно. Они хорошо по-

мнили мой конфликт с Лука-

шенко в 1999 году, который

едва не закончился тюрьмой.

Поэтому вначале все убежда-

ли меня, что сейчас тюрьма

мне гарантирована. Причем

тюрьма — это в лучшем случае.

Но в моей команде никаких со-

мнений нет: начатое мы дове-

дем до конца — победим на

президентских выборах.

— Почему вы считаете, что

можете победить?

— Потому что страна созре-

ла для изменений. Им способ-

ствует как внешне-, так и внут-

риполитическая ситуация. Ни-

когда еще на существующую

власть не оказывалось такого

давления извне, и никогда

прежде не скапливалось

столько недовольства внутри.

— На какие электоральные

группы, на каких избирате-

лей вы опираетесь?

— Мы опираемся на актив-

ных людей. На молодежь, на

предпринимателей, на всех,

кто полон желания улучшить

свою жизнь и понимает, что для

этого кроме личных усилий

нужны еще и общие усилия,

условия для улучшения жизни.

Это законы, которые были бы

одни для всех и перед которы-

ми все были бы равны. Это

одинаковая для всех возмож-

ность участия в бизнесе, а не

только для приближенных к

власти. Это соблюдение чело-

веческих прав, это свободное

гражданское общество.

— Что вы думаете о своих

соперниках из числа других

оппозиционных лидеров?

— О моих соперниках я преж-

де всего думаю, что они мои

союзники. Несмотря на то что

они так думать не желают. Из-

начально моей целью было

объединить всех этих людей в

одну команду. И я не уходил и

не ухожу ни от каких предложе-

ний об объединении, от кого

бы они ни поступали. Я уча-

ствую во всех инициативах по

выдвижению единого кандида-

та. Я не считаю, что эта воз-

можность полностью утеряна.

Как показала практика про-

шлых выборов, наличие двух

или трех генералов на одном

поле ни к чему хорошему не

приводит.

— Но все-таки, если гово-

рить о конкретных личнос-

тях?

— Желания наши, как извес-

тно, очень часто расходятся с

реальностью. И во мне боль-

шинство людей в оппозиции

увидели не союзника, а конку-

рента.

Предварительные догово-

ренности о том, что мы будем

сотрудничать на этих выборах,

имеются практически со всеми

политическими силами, кроме,

пока что, Александра Милинке-

вича. Со всеми остальными

партиями и движениями есть

договоренности о единстве

действий.

— В последнее время с по-

дачи СМИ вы рассматрива-

етесь как «новая сила», «тре-

тья сила», а также как «про-

российский кандидат». Как

вы сами относитесь к таким

оценкам?

— Если иметь в виду мое по-

нимание будущего Белорус-

сии, ее экономического разви-

тия, развития свободного

гражданского общества, то это

непредставимо без взаимо-

действия с Россией. И прежде

всего экономическое разви-

тие.
(Ïðîäîë. íà ñò. 4)
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Àëåêñàíäð Ãðèãîðüåâè÷

âîëíóåòñÿ...

Мне говорят, что у России

один интерес — проглотить

Белоруссию; российский капи-

тал мечтает подмять под себя

белорусскую промышлен-

ность, что никаких иных инте-

ресов Россия в Белоруссии не

имеет. Я с этим категорически

не согласен. Это только усугу-

бит те проблемы, которые есть

внутри самой России.

Большая ошибка считать, что

Кремль сегодня сосредоточен

на поисках нового человека в

качестве персональной заме-

ны Лукашенко. Российская

власть сосредоточена на поис-

ках новых концепций наших

взаимоотношений. И мы пред-

лагаем эти новые концепции.

Касательно России мы выра-

ботали концепцию ответствен-

ного соседства. И я думаю, что

достаточно понятно, что за

этим термином стоит.

— А что вы думаете о се-

годняшних белорусско-рос-

сийских отношениях?

— Сегодня это жалкое зрели-

ще. Обе стороны стали залож-

никами этих отношений с са-

мого начала, когда Союз был

проектом не двух государств,

не двух обществ, не двух наро-

дов, а двух политических лиде-

ров — тогда это были Лукашен-

ко и Ельцин. Это были их лич-

ные проекты. И оба они свя-

зывали с этим проектом свои

личные цели. Так вот: необхо-

димо перенести этот проект из

личной сферы в государствен-

ную, международную. Тогда

все станет на свои места.

— Какой вариант развития

событий возможен на пред-

стоящих выборах? Возмо-

жен ли какой-то радикаль-

ный сценарий?

— Радикальные сценарии

могут реализовываться с раз-

ных сторон. Всего существует

четыре сценария президентс-

ких выборов. Первый вариант

— когда все «в той же одежде».

То есть выборы с участием Лу-

кашенко, еще одного кандида-

та, назначенного властью, и

одного-двух кандидатов от оп-

позиции. И мы будем иметь

повторение выборов 2006 года

— то есть не выборы, а как бы

выборы.

Второй вариант — когда «все

в белом». То есть бойкот. Но он

возможен только в том случае,

если оппозиция выдвинет еди-

ного кандидата.

Этот человек сможет принять

решение, которое никто не бу-

дет оспаривать. Сначала он

предъявит требования о про-

ведении демократических вы-

боров — то есть открытых и

полностью прозрачных. Чтобы

было видно, кто пришел, как

проголосовал, сколько голо-

сов кому насчитали. В случае

если это требование не выпол-

няется, он имеет полное пра-

во отказаться от участия в та-

ких выборах, где результат за-

ранее предопределен.

Третий вариант — «и нашим,

и вашим». Это предполагаемая

возможность Москвы и Евро-

союза договориться о поддер-

жке единого оппозиционного

кандидата. Тот вариант, кото-

рым на прошлых выборах пы-

тался воспользоваться Козу-

лин, но безуспешно. Я пола-

гаю, что и сейчас из этого ва-

рианта ничего не получится.

Нет никаких признаков того,

что Брюссель и Москва дого-

вариваются по поводу Бело-

руссии.

Четвертый вариант — это

площадь. Что вообще такое

площадь, как она может воз-

никнуть? Народ может придти

на площадь только в том слу-

чае, если люди не поверят, что

выборы прошли справедливо.

То есть если они не будут про-

ведены в соответствии со

стандартами, которые приня-

ты во всех демократических

странах. Наших представите-

лей должны допустить в изби-

рательные комиссии, наши

представители должны видеть,

как проходят выборы, как про-

изводится подсчет голосов.

Если человек знает, что выбо-

ры прошли прозрачно, он не

пойдет на площадь.

По сути, будет площадь или

не будет — зависит вовсе не от

оппозиции, а от власти. Если

она пойдет на нормальные ус-

ловия проведения выборов, то

никакой площади, никакой на-

строенной на силовые дей-

ствия толпы и быть не может.

Лукашенко заявляет о пол-

ной поддержке народа, его

статистика дает 80% поддерж-

ки. Ну почему, имея такой пе-

ревес, не пойти на нормальные

выборы? Только по одной при-

чине: на самом деле такого пе-

ревеса у него нет. На самом

деле все обстоит гораздо хуже.

И он ощущает опасность

проигрыша — только по этой

причине Лукашенко упирается

изо всех сил и готов к тому, что

на площади возникнет конф-

ликт вплоть до силового его

подавления.

Гарантия сохранения власти

для Лукашенко — только

(Îêîí÷. íà ñò.5)
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проведение «выборов» без

реального подсчета голосов.

По-моему, их уже реально не

считают. Если раньше хотя бы

считали, то теперь, по нашим

сведениям, просто привозят

ящики с бюллетенями, вписы-

вают цифры, и на этом все вы-

боры заканчиваются.

— Если вы придете к влас-

ти, как вы поступите с чинов-

никами, предпринимателя-

ми, близкими к Лукашенко?

С сотрудниками спецслужб,

действующими сейчас про-

тив оппозиции?

— Никаких гонений, никакой

люстрации не будет. Потому

что это ни к чему хорошему не

приведет. Это приведет только

к расколу общества, к дезорга-

низации всех структур и в кон-

це концов к социальному взры-

ву. Если эти люди виновны пе-

ред законом — пусть закон с

ними и разбирается, я им не

судья.

Чиновников, нормально ра-

ботавших в госструктурах, мы

не будем никуда изгонять. По-

тому что где мы наберем но-

вых? Давайте смотреть на

вещи реально: у нас весь уп-

равленческий аппарат задей-

ствован сегодня. Что касается

силовых структур, то они уже

изрядно устали от тех функций,

которые на них возложила

власть. Опыт кампании «Гово-

ри правду» показал, что весь

репрессивный аппарат — КГБ,

МВД, разве что только не спец-

наз — все были брошены на

политический сыск, на распра-

ву с нашими активистами.

Люди, которые служат в сило-

вых структурах, мне сами на-

прямую не один и не два раза

говорили: «Владимир Проко-

фьевич, мы занимаемся той

работой, которая нам не

свойственна, мы не хотим этим

заниматься, и это вызывает у

нас только протест».

Силовые структуры сегодня

уже не те, что были десять лет

назад. Если сейчас случится

площадь — еще неизвестно,

кого эти структуры поддержат.

Во всяком случае, я просто

убежден, что никаких силовых

методов со стороны этих

структур по отношению к лю-

дям, которые придут на пло-

щадь, не последует. У меня та-

кое ощущение по контактам с

ними, по тому, что у них проис-

ходит.

— Недавнюю гибель жур-

налиста Олега Бебенина вы

как-то можете прокоммен-

тировать?

— Учитывая время и место

действия, я не могу исключить,

что это было политическое

убийство. Я не утверждаю, что

это именно политическое

убийство, я просто его не ис-

ключаю. В убийстве могут быть

заинтересованы разные сто-

роны.

Но проблема в том, что пра-

воохранительные органы, ско-

рее всего, доказать обществу

ничего не смогут. И не потому,

что не хотят. Не смогут, потому

что они потеряли профессио-

нализм. Все структуры броше-

ны на политический сыск. За

мной установлена тотальная

слежка, моих друзей, с которы-

ми я моюсь в бане и обсуждаю

там футбол или хоккей, их вы-

зывают, допрашивают, лишают

бизнеса. Некоторых уже под-

водят под тюрьму.

— А откуда тогда идет фи-

нансирование?

— У нас нет какого-то едино-

го источника финансирования.

Мы обращаемся к очень раз-

ным людям, разным партиям

на востоке и на западе. Но

прежде всего к своим, к бело-

русским структурам. К тем, кто

хотел здесь честно жить, чест-

но зарабатывать, но у них не

получилось. Их повыкидывали

— кого в Казахстан, кого в Рос-

сию, на Украину. Мы связались

с ними, и кто-то из них в рас-

чете на то, чтобы вернуться в

Белоруссию, помогает нам.

Они понимают, что без условий

для создания национальной

буржуазии вообще говорить о

развитии страны не приходит-

ся. И именно из-за понимания

этого они пошли на то, чтобы

финансировать нашу кампа-

нию.

Я не получаю никаких денег

по политическим каналам, то

есть,, когда меня обвиняют в

том, что я имею российские

деньги из Кремля, это неправ-

да. Да, какие-то российские

деньги у меня есть, но их источ-

ники не политические. Это

деньги, идущие по моим лич-

ным связям
Äåíèñ Ëàâíèêåâè÷ äëÿ gazeta.ru

Óáèéñòâî â

Ãîëîâ÷èíå
В деревне Головчин Белы-

ничского района в своем доме

со следами побоев обнаружен

труп женщины (1965 г.р.). По

заключению судебно-меди-

цинской экспертизы смерть

наступила от сочетанной трав-

мы грудной клетки и перело-

мов ребер. Предварительно

установлено, что в ссоре, пос-

ле совместного распития

спиртных напитков, избил со-

житель (1959 г.р.), неработаю-

щий, ранее судимый за убий-

ство и кражи, который задер-

жан.
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В конце августа могилёвская

областная агропромышленная

газета «Зямля і людзі” размес-

тила на своих страницах газет-

ный материал в рубрике «Яр-

марка вакансий». В материале,

в частности, говорится:

- За годы проведения Про-

граммы возрождения и разви-

тия села условия жизни и рабо-

ты в сельской местности изме-

нились. Всё больше молодых

специалистов, семей стремят-

ся переехать в деревни и агро-

городки.

Для тех, кто решил жить и

трудиться в сельской местно-

сти, наш еженедельник пред-

лагает сведения о вакансиях и

свободном жилье в организа-

циях Могилёвской области.

На селе нужны квалифициро-

ванные специалисты – ветвра-

чи. Агрономы, зоотехники,

главные бухгалтеры, экономи-

сты. Будут рады здесь и людям

рабочих специальностей – жи-

вотноводам, механизаторам,

электрогазосварщикам, тока-

рям.

Приезжайте, вас здесь

ждут!»

Далее в газете размещены

данные об имеющихся в хозяй-

ствах Могилёвской области

вакансиях специалистов и ра-

бочих специальностей, а также

о наличии жилья и предлагае-

мых зарплатах.

Необходимо отметить, что

жильё в сельскохозяйственных

организациях на Могилёвщине

предоставляется практически

везде – от комнаты в общежи-

тии, до домов усадебного типа

и коттеджей. Ну, а что касает-

ся заработной платы, я думаю,

что в абсолютное большинство

хозяйств и сами уважаемые

коллеги из газеты «Зямля і

людзі» не поехали бы трудоус-

траиваться ни в коем случае.

Ведь, кроме крыши над голо-

вой, кушать и одеваться нам

тоже надо, да и досуг свой раз-

нообразить иногда хочется.

Посмотрим, какие заработ-

ные платы обещают своим ра-

ботникам хозяйства Могилёв-

ской области. Так как сам я ро-

дом из Белыничского района,

то сразу же обратил внимание

на имеющиеся там вакансии.

В моём родном районе по-

требность в работниках и спе-

циалистах задекларировали

два сельхозпредприятия – СПК

«Колхоз «Ильковичи» и бога-

тейшее хозяйство Белыничс-

кого района, владельцем кото-

рого является Национальный

банк Республики Беларусь, -

ОАО «Новая Друть».  В ОАО

«Новая Друть» требуются четы-

ре оператора машинного дое-

ния, которым предлагается за-

работная плата в размере 635

тысяч рублей. Прямо скажем,

не густо платят банкиры своим

дояркам. Помнится мне, что

ещё почти два года тому назад

руководитель страны Алек-

сандр Лукашенко рассказывал

российским журналистам о

том, что в лучших белорусских

хозяйствах доярки получают по

500 долларов…

Ну а ещё «Новой Друти» тре-

буется пять животноводов, ко-

торым обещают платить аж по

520 тысяч белорусских рублей.

Кто был когда-либо на селе, тот

знает, насколько тяжела рабо-

та животновода. Как думаете,

много желающих горожан

«рванут» работать на село, что-

бы получать зарплату, которой

едва хватит на пропитание?

В СПК «Колхоз «Ильковичи»

рабочих рук, видимо, хватает.

Туда требуются специалисты.

И предлагают этим специали-

стам «высокие» зарплаты:  вет-

врачу – 436 тысяч белорусских

рублей, агроному-семеноводу

– 484 тысячи, ну а зоотехнику-

селекционеру аж 590 тысяч

рублей.

Хотели бы вы, уважаемые чи-

татели, чтобы ваши дети, кото-

рые получили соответствую-

щее образование, получали

такие заработные платы? И это

притом, что работать в сельс-

ком хозяйстве ох как нелегко,

про нормированный рабочий

день специалисту можно за-

быть сразу…

Не лучше положение дел с

оплатой труда работников

сельского хозяйства и в других

районах нашего региона.  На

родине Александра Григорье-

вича в Шкловском районе ОАО

«Шкловский агросервис», ко-

торому требуется животновод

и механизатор, сообщает, что

заработная плата будет сдель-

ная. Мне думается, что если бы

она была ещё и достойная, то

сумму обязательно бы указа-

ли…

Ну а как вы думаете, выстро-

ится ли очередь из желающих

устроиться на работу в сель-

хозпредприятия Круглянского

района, если СПК Колхоз

«Круглянский рассвет»

(Îêîí÷. íà ñò. 7)

предлагает зарплату тракто-

ристу в размере 460 тысяч, а

животноводу обещает аж це-

лых 300 тысяч рублей.
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Тут скорее не «рассвет», а сплошной «закат» получается. Такие

же зарплаты и в других хозяйствах Круглянщины: в СПК «Колхоз

«Некрасово-Агро» тракторист может заработать 460 тысяч, опе-

ратор машинного доения – 450 тысяч рублей, ну а в филиале

«Круглянский» РУССП «Агрокомбинат «Приднепровский» доярка

может рассчитывать на зарплату в 400 тысяч, а животновод по-

лучит и того меньше – 350 тысяч рублей. О чём можно говорить,

если в лучшем сельхозпредприятии Круглянского района СПК

«Колхоз «Комсеничи» одному из руководителей, заместителю

председателя по общим вопросам, обещают платить «огромную»

сумму 767,9 тыс. рублей. И это тогда, когда в том же Круглянс-

ком ПМК средняя зарплата достигла 1800000 рублей, да и лю-

бой мелкий чиновник в райисполкоме или банке получает гораз-

до больше.

Напомню, что Государственная программа возрождения и раз-

вития села на 2005-2010 годы предусматривает, что средняя за-

работная плата работников сельского хозяйства к концу 2010 году

должна составить 320-360 долларов в эквиваленте. Ну а Алек-

сандр Григорьевич обещает к концу года довести среднюю зар-

плату по стране до уровня в 500 долларов…

Какими методами будут её «доводить» да нужной цифры наши

доблестные статистики, можно только догадываться…

Примерно такие же заработные платы предлагают сельхоз-

предприятия и в других районах Могилёвской области. Из всего

большого перечня вакансий только в одном хозяйстве Могилёв-

ской области – КУП «Совхоз Забелышин» Хотимского района –

нашлись рабочие места, где обещают платить более миллиона

рублей. Предприятию требуется главный инженер по строитель-

ству с зарплатой в 1500000 рублей и водитель, который сможет

заработать миллион.

Но это, скорее, редкое исключение из правил. В УКСП «Совхоз

«Малышковичи» Климовичского района «нужным на селе квали-

фицированным специалистам» - главному бухгалтеру и электро-

газосварщику предлагают соответственно 420000 и 300000 руб-

лей…

Видимо из-за таких вот «достойных» зарплат, несмотря на по-

всеместное строительство агрогородков,  переселение городс-

ких безработных в сельскую местность, количество занятых в

сельском хозяйстве страны постоянно уменьшается. По данным

статистики, в 2009 году их численность составила 438,4 тыс. че-

ловек. По сравнению с 2004 годом, количество занятых в сельс-

ком хозяйстве снизилось на 25 тысяч.

Áîðèñ Âûðâè÷

Ðûãîð Êàñòóñ¸¢:

Àëÿêñàíäàð Ëóêàøýíêà

íÿ ìàå ïðàâà âûëó÷àöü

ñâàþ êàíäûäàòóðó íà

ïðýçûäýíöê³ÿ âûáàðû

«Шаснаццаць гадоў палітыкі

гандлю нацыянальнымі інтарэ-

самі, якой кіруецца Лукашэнка,

паставілі краіну ў літаральным

сэнсе на мяжу існаваньня” –

заявіў Рыгор Кастусёў.

“Дыктатура Лукашэнкі – гэта

шлях здрады і цынізму, і працяг

яе будзе азначаць вялікую ры-

зыку страты беларускім наро-

дам дзяржаўнасьці і пераўтва-

рэньнем нашай краіны ў прад-

мет каляніяльнай экспансіі” –

сказаў кандыдат ад Партыі

БНФ. Палітык адзначыў, што

толькі зьмена кіраўніцтва краі-

ны на нацыянальна-арыентава-

нае можа забясьпечыць вяр-

таньне да цывілізаванай

зьнешняй палітыкі, з пасьля-

доўным і ясным адстойваньнем

інтарэсаў беларускага народу.

“Інтарэсы рэжыму Аляксандра

Лукашэнкі і нацыянальныя інта-

рэсы Рэспублікі Беларусь на

сёньняшні момант зрабіліся аб-

салютна несумяшчальнымі рэ-

чамі” – падкрэсьліў Рыгор Кас-

тусёў.

Кандыдат таксама зьвярнуў

увагу на юрыдычныя акаліч-

насьці, якія робяць немагчы-

мым вылучэньне кандыдатуры

Лукашэнкі на пасаду прэзыдэн-

та: “Я нагадваю, што няма юры-

дычных падставаў лічыць легі-

тымнымі рашэньні, якія быццам

бы былі прынятыя на рэфэрэн-

думе 2004 года, калі, пад прык-

рыцьцём міжнароднай увагі да

крывавых ахвяраў дзяцей Бес-

лану, дыктатар арганізаваў

інсцэнаваньне агульнанацыя-

нальнага плебісцыту.”

“Лукашэнка ня мае ані ма-

ральнага, ані юрыдычнага пра-

ва вылучаць сваю кандыдатуру

на прэзыдэнцкія выбары” –

заявіў Рыгор Кастусёў.

Êðèìèíàë â Ìîùàíèöå
11 сентября в 0-20 на автодо-

роге Минск – Могилев вблизи

д. Б. Мощаница задержаны два

автомобиля: под управлением

неработающего жителя д. Мо-

сток 1977 г.р. и под управлени-

ем неработающего жителя д.

Рабовичи 1966 г.р., которые

перевозили около 2,5 тонн

лома черного металла без со-

ответствующих документов.

Проводится проверка.
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Надрукавана на ўласным абсталяванні па адрасе: Бя-

лыніцкі р-н, в. В. Машчаніца. тэл. 37-110, 37-365. Наклад

299 асобнікаў. Выдавец Вырвіч Барыс Іванавіч. Падпіса-

на ў друк 16.09.2010 г. у 8.00

ÔÀÏ íà ôåðìå
Ïðûêîëû íàøàãà àãðàãàðàäêà

У аграгарадку Вялікая Маш-

чаніца Бялыніцкага раёна на

пачатку верасня вясковы ФАП

(фельчарска-акушэрскі пункт)

выселілі з займаемага памяш-

кання і перабазіравалі на ма-

лочна-таварны комплекс “Клю-

чыкі”. Мясцовыя жыхары збіра-

юць подпісы пад зваротам у

Бялыніцкі райвыканкам, патра-

буючы выдзеліць для ФАПа

годнае памяшканне.

Адбылось гэта высяленне

быццам бы таму, што раней

ФАП знаходзіўся ў памяшканні

(займаў адзін паверх катэджа),

якое было не выведзена з жы-

лога фонда. Будынак належыць

ААТ “Новая Друць” , якому не

хапае жылых памяшканняў для

засялення ўласных працаўні-

коў, таму ужо зараз у зноў ство-

раную кватэру перасялілась

сям’я з аварыйнага дома, які

знаходзіцца ў той жа Машчані-

цы на вуліцы Савецкай.

Зразумела, што людзям

жыць дзесьці патрэбна. Але я

ўвесь час пытаюсь сам у сябе

– якім месцам думаюць нашы

раённыя чыноўнікі? У мяне, як і

большасці маіх землякоў з

вёскі Машчаніца, такое мерка-

ванне, што не галавой. Што,

ніхто з гэтых “мудрых” людзей

не ведаў (а колькі ў нас чыноў-

нікаў рознага рангу, паважаныя

землякі, вы ведаеце – з кожным

годам іх усё больш, хоць наро-

ду ў Бялыніцкім раёне ўсё

менш), што выкарыстанне па-

мяшканняў жылога фонду маг-

чыма толькі па мэтаваму прыз-

начэнню? Здаецца, юрыстаў і ў

Бялыніцкім райвыканкаме, і ў

ААТ “Новая Друць” хапае...

Мяне тым больш здзіўляе

гэты факт, што яшчэ ў снежні

мінулага 2009 года ў артыкуле

“Грошы на вецер”, змешчаным

у газеце “Паходня”, я прама

звяртаўся да кіраўніцтва Бялы-

ніцкага райвыканкама з пытан-

нем: наколькі мэтазгодна пера-

носіць Машчаніцкі ФАП у ка-

тэдж, калі літаральна перад гэ-

тым на рамонт амбулаторыі ў

Машчаніцы было “выкінута”

некалькі дзесяткаў мільёнаў

грошай? Дарэчы, зараз у гэтым

памяшканні размяшчаюцца ра-

ботнікі дарожна-будаўнічых ар-

ганізацый, якія задзейнічаны на

будаўніцтве аўтатрасы Магілёў

– Мінск, былую амбулаторыю

перадалі ў арэнду.

Для размяшчэння ФАПа не

зазнайшлі лепшага месца, як

адміністрацыйны будынак на

малочна-таварным комплексе

ў Ключыках на ўскрайку Маш-

чаніцы. Такое ўражанне, што ў

Бялыніцкім раёне агульныя для

краіны санітарныя нормы не

дзейнічаюць, бо і неспецыялі-

стам вядома, што медыцынскія

ўстановы ў такім месцы не па-

вінны знаходзіцца ні ў якім

разе... Аддаць памяшканне

Машчаніцкай амбулаторыі ў

арэнду, а ФАП размясціць на

ферме – не разумею, як да та-

кога можна дадумацца?

Не магу не закрануць і праб-

лему з дзіцячым садком, які

таксама знаходзіцца ў памяш-

канні, пераабсталяваным з бы-

лога жылога катэджа. Як я ўжо

пісаў раней, нашы вельмі аду-

каваныя чыноўнікі пабудавалі

такі садок, што ўжо праз год у

ім стала не хапаць месца для

маленькіх дзяцей мясцовых

жыхароў. Выкінулі процьму

грошай на абсталяванне садка,

а палову дзяцей з аграгарадка

Машчаніца ужо год возяць у

дзіцячы садок № 2 г. п. Бялыні-

чы. Кожны дзень аўтобус РАНА

спальвае бензін, патрэбна зап-

лаціць кіроўцу і суправаджаю-

чай выхавальніцы. Такое ўра-

жанне, што нашы начальнікі не

чытаюць тыя дакументы, якія

самі ж ствараюць. Што, цяжка

было паглядзець Праграму

развіцця Бялыніцкага раёна на

бліжэйшы час, каб упэўніцца,

што ў Машчаніцы плануецца

рост вытворчасці і колькасці

насельніцтва? Але грошы ж не

свае, дзяржаўныя, можна не

перажываць, заплату бюджэт-

нікам плацяць своечасова...

Зараз высветлілась, што і па-

мяшканне дзіцячага садка ў

Машчаніцы таксама не вывед-

зена з жылога фонду. Сярод

жыхароў Машчаніцы ходзяць

чуткі, быццам бы ў райвыканка-

ме з’явілісь планы, што садок

тут ужо патрэбна зачыніць, а

дзяцей з Машчаніцы пачаць

вазіць за дваццаць кіламетраў

у вёску Стараселле. Там у шко-

ле ўжо амаль не засталося вуч-

няў.

Не здзіўлюсь, калі так і будзе

з цягам часу. Як кажуць – ма-

разм заразны, а грошы ж не

свае...

²âàí Áàðûñà¢


